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Procès-verbal de la séance d’audition des mémoires et opinions
COMMISSION SUR LES FINANCES ET L’ADMINISTRATION (volet agglomération)

Le jeudi 27 avril 2023, à 9 h 30
Webdiffusion de l’assemblée en différé

PRÉSENCES

M. Pierre Lessard-Blais, présidence
M. Georges Bourelle, vice-présidence
M. Alex Bottausci, membre
M. Laurent Desbois, vice-présidence
Mme Lisa Christensen, membre
M. Alan DeSousa, membre
M. Benoit Gratton, membre
Mme Vicky Grondin, membre
Mme Virginie Journeau, membre
Mme Anne-Marie Sigouin, membre

ABSENCES

Mme Nathalie Goulet, membre
M. Sylvain Ouellet, membre

Le quorum est atteint.

1. Ouverture et présentation du déroulement de l’assemblée

Le président de la Commission, M. Pierre Lessard-Blais, déclare l’assemblée ouverte à 9:31. Il
souhaite la bienvenue aux personnes qui visionnent la séance en direct et présente le
déroulement prévu de l’assemblée.

Il invite ensuite ses collègues commissaires à se présenter à tour de rôle.

2. Adoption du projet d’ordre du jour

Le président soumet la proposition d’ordre du jour aux membres de la Commission. Sur une
proposition de M. Georges Bourelle, appuyée par Mme Lisa Christensen, l’ordre du jour est
adopté à l’unanimité tel que proposé.

3. Consultation prébudgétaire 2024

Le président rappelle que les documents présentés lors de la séance seront disponibles sur la
page web de la consultation publique.

3.1 Dépôt des mémoires et opinions écrites ne faisant pas l’objet d’une présentation

Le président accueille le dépôt du mémoire de l’organisme Les Amis de la montagne.

3.2 Audition et dépôt des mémoires et opinions

Le président décrit le déroulement de la séance consacrée à l’audition des mémoires et avis. Il
explique les consignes aux personnes qui prendront la parole et invite les premiers intervenants à
l’horaire.

http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=6877,143549659&_dad=portal&_schema=PORTAL


● Culture Montréal

Mme Emmanuelle Hébert, directrice générale de Culture Montréal, et M. Pierre-François
Sempéré, directeur du développement stratégique et politique, présentent les propositions de leur
organisation. Celles-ci sont détaillées dans le mémoire soumis à la Commission et comme en fait
foi l’enregistrement vidéo.

La présentation est suivie d’une période de questions et commentaires des commissaires.

Commissaires Questions / Commentaires

Mme Virginie Journeau
Félicite les intervenants pour le mémoire déposé et pour la
présentation. Rappelle que la culture est importante en
arrondissement.

Mme Vicki Grondin
Remercie les intervenants pour le rapport et les propositions.
Demande de préciser les montants qui pourraient être récupérés
par la taxe sur les panneaux publicitaires géants.

Mme Anne-Marie
Sigouin

Remercie les intervenants pour leurs suggestions pertinentes.
Souligne la proposition de lancer un chantier sur la situation et les
perspectives des infrastructures culturelles montréalaises, qui
pourrait être d’intérêt pour la Commission sur la culture, le
patrimoine et les sports.

M. Pierre Lessard-Blais

Demande des précisions sur la proposition de lancer un chantier
sur la situation et les perspectives des infrastructures culturelles
montréalaises, et sur les éléments à prendre en considération pour
préparer un tel chantier.

Le président remercie Mme Hébert et M. Sempéré pour leur présentation.

● Association des citoyens de Beaconsfield

Le président invite M. Michel Rheault, représentant l’Association des citoyens de Beaconsfield, à
présenter ses propositions, qui sont contenues dans un mémoire et comme en fait foi
l’enregistrement vidéo.

La présentation est suivie d’une période de questions et commentaires des commissaires.

Commissaires Questions / Commentaires

M. Pierre Lessard-Blais

Remercie l’intervenant pour la présentation et pour ses opinions
très claires. Est d’avis que certains enjeux soulevés pendant la
présentation ciblent l’agglomération ainsi que le gouvernement du
Québec.

● M. Richard Gratton, citoyen

Le président invite le prochain participant, M. Richard Gratton, à présenter ses propositions,
déposées dans un mémoire, et comme en fait foi l’enregistrement vidéo.

M. Lessard-Blais précise qu’à titre de président de la Commission, il ne représente pas
l’administration municipale, mais bien la Commission sur les finances et de l’administration. Il
annonce ensuite la période de questions et commentaires des commissaires.
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Commissaires Questions / Commentaires

M. Pierre Lessard-Blais

Souligne la complexité bureaucratique née du processus de
fusion-défusion. Précise que la Fédération québécoise des
municipalités a dévoilé dans une étude que le coût du déneigement
a augmenté de 23% en 2022, et que d’autres coûts ont augmenté.
Rapporte que, selon la mairesse de la Ville de Longueuil, les
augmentations de taxes en deçà de l’inflation équivalent à une
coupure dans les services. C’est la raison pour laquelle le
document de consultation demande aux citoyens et organisations
de se prononcer sur l’optimisation des services.

M. Vicki Grondin
Remercie M. Gratton pour la présentation et pour le dépôt du
mémoire. Demande la valeur moyenne des résidences à
Beaconsfield.

M. Georges Bourelle

Remercie M. Rheault et M. Gratton, qui ont bien illustré la colère et
la frustration qui animent les citoyens de Beaconsfield et des villes
liées. Rapporte qu’en 2019, il a été établi que les citoyens de
l’agglomération paient 60% de plus pour les services que les
citoyens de la Ville de Montréal.

Le président remercie M. Richard Gratton pour sa présence.

4. Levée de l’assemblée

Avant de lever la séance, le président remercie à nouveau les participants qui ont pris le temps
de faire part de leurs observations et propositions à la Commission. Il remercie les commissaires
les personnes-ressources du Service des finances pour leur soutien dans la préparation des
séances d’audition des mémoires.

Il rappelle que les propositions soumises seront étudiées par la Commission au cours des
prochaines semaines, et que les recommandations seront adoptées lors d’une assemblée prévue
le 19 mai 2023, en visioconférence.

L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée à 10 h 45.

ADOPTÉ LE : 29 mai 2023

Pierre Lessard-Blais
Présidence

Virginie Harvey
Coordonnatrice - soutien aux
commissions permanentes
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